
意见与建议

应按规定进行建筑

税的帐务处理

从去年我市财税大检查的情况来看，有部分

纳税单位将缴纳的建筑税。 列入了新增的固定资

产价值中。这样处理不仅违反了税法和国家的有

关财务制度规定，而且还影响企业以后年度的成

本、利润，从而影响了国家的财政收入，危害了

国家利益。

根据《 建筑税征收暂行办法施行细则》 第十

一条规定：“纳税单位缴纳的建筑税、滞纳金和

罚款，一律用本单位的自有资金支付，不得计入

新增固定资产价值，不得计算在投资额内，也不

得摊入生产成本。”其帐务处理是：借记专用基

金—— ××基金，贷记专项存款。

希望有关单位严格执行国家的财务制度，遵

守财经纪律，正确地处理国家、企业和个人之间

的利益关系。
安徽省淮南市税务局  束学方

意见与建议会计科目名称不能任意简化

我们在财务大检查中发现，一些基层供销企

业任意简化会计科目名称的现 象 比 较 严重。比

如，“福利基金”简为“福基”，“委托银行收

款”简为 “委收”，“附营业务收入”简为“附

收”，等等。这样做，既不符合 “会计人员工作

规则”的要求，也不利于正确地记帐，汇总、分

析及事后查阅。建议有类似情况者，都应尽快纠

正过来，对规定的会计科目名称，不得任意改变

和简化。

江凤松

财会动态
简讯  

吉林省召开会计电

算化座谈会

为了总结和交流会计电算工 作的经验推动会计电

算化工作。吉 林 省 于 9 月18～20日在长春召开了全

省会计电算化座谈会。参加会议的有全省各地会计电

算化工作开展比较好的机关、企业、事业单位及大专

院校的代表近百人，财政部也派人参加了会议。

省财政厅副厅长孙跃庭同志到会讲了话。他介绍

了全省会计电算化的情况，提出了开展会计电 算化工

作的五点意见：（ 1）会计电算化必须加强领导，统一

步调，切忌一哄而起，不讲实效；（ 2）走技术人员与

财会人员相结合的道路，协作开发会计电算化程序；

（ 3）抓好企业管理和会计核算的 基础工作；（ 4 ）正确

处理好电算化与现行 《 会计人员工作 规则》 和会计制

度的关系；（ 5）重视和借鉴外界的经验和技术，提倡

软件转让，互相交流，避免重复开发 走弯路。大会还

组织了经验交流，长春第一汽车厂发动机分厂等六个

单位的代表在会上作了专题发言。

会上还讨论了《 吉林省国营企业会计电算化暂行

规定》 ，待修改之后下发全省各地试行。

（吉林省财政厅会计事务 管理 处）

书讯

《会计电算化知识讲座》将于

1988年初 出书

应广大读者的要求，《 财务 与会计 》月刊连载的

《 会计电算化知识讲座》 已经汇编成册，由中国财政

经济出版社出版，预计1988年初出书。

该书在汇编过程中，对某 些 内 容 作了调整和修

改，使之更加完善。全书分17讲，简要 地介绍了有关

电子计算机应用方面的基础知识和B A SIC 程序设计

语言，以及汉字C-D B A SE I数据库管理系统，开

发财务管理信息系统的步骤和方法，并结合各项核算

业务，系统地介绍了电子计算机在会 计数据处理中的

应用。

需要此书者，请速到当地新华书店预订。

（郭兆旭）
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